medcoop.com

La lettre des coopérations méditerranéennes

février/mars 2004 **n°25** 4,60 €

2 medcoop

Deux nouveaux adhérents à Medcoop.

3 économie

Elonex (Rousset) signe deux contrats en Tunisie.

4 développement économique

Les Rencontres méditerranéennes d'affaires "e-3M Maroc 2004".

5 culture

Unimed Cultural Heritage II.

6 développement local

Signature d'un accordcadre de coopération bilatérale entre la Région Paca et la Région italienne Campanie

7 focus

Quelques points essentiels de la "Feuille de route économique".

8 tribune libre

Maryline Bellieud-Vigouroux, présidente de l'Institut Mode Méditerranée : "Participer à l'émergence de créateurs méditerranéens".

. Conflit israélo-palestinien .

Feuille de route économique aixoise pour la paix au **Proche-Orient**

Le "Groupe d'Aix", constitué pour élaborer une "Feuille de Route Economique" comme complément au processus politique de la "Feuille de Route pour la Paix" a séduit par sa méthode. Son document est devenu, aujourd'hui, une référence internationale dans la résolution du conflit israélo-palestinien.

e groupe est né en 2002 à l'issue d'un séminaire de travail international organisé par Gilbert Benhayoun conjointement avec le ministère de l'Économie nationale palestinien et le Centre Pères pour la Paix. Appuyée par le "Quatuor", cette entité, appelée "Groupe d'Aix", s'est réunie régulièrement à Paris, Istanbul, Fontainebleau et Jérusalem.

Reçu récemment par le ministre de l'Economie palestinien et le vice-ministre des finances israélien, Gilbert Benhayoun a pu mesurer l'impact du travail accompli. Tous deux sont très intéressés par la démarche; à tel point que si les négociations redémarrent, cette feuille de route pourrait, selon eux, servir de document de base dans la négociation économique.

C'est que la composition du groupe³ et l'originalité du procédé ont particulièrement séduit. Le groupe d'Aix ne dit pas ce qui doit se faire dans l'immédiat mais seulement une fois que tout sera stabilisé, lorsqu'il y aura deux états en paix et prêts à collaborer. Ensuite, par un cheminement à rebours, il pose la question: "Que fautil dans les phases transitoires pour que le statut permanent ait le plus de chance de réussir?"

"Nous ne sommes pas naïf, précise Gilbert Benhayoun. Nous savons qu'il y a des conditions à remplir; mais cette méthode, dont nous avons longuement discuté au sein du groupe avant de l'adopter, a le mérite de convenir non seulement aux deux parties mais, en

Israël, aussi bien à un gouvernement de gauche qu'à un gouvernement de droite. Pour cette raison, le document, qui est remonté jusqu'aux plus hautes instances internationales, comme la Banque mondiale ou le Fond monétaire, est considéré désormais comme le document de référence."

Autre fait significatif de l'intérêt porté à la feuille de route économique : les Israéliens, comme les Palestiniens, ont demandé au groupe de continuer son travail. L'une des premières tâches serait de revenir aux négociations interrompues de camp David; "Ils nous ont demandé, précise Gilbert Benhayoun, d'examiner les points de convergence et de divergence qui existaient à l'époque et de leur faire ensuite des recommandations." D'autres thèmes pourront ensuite être abordés à la demande des deux parties. Mais, d'ores et déjà, le groupe se remet à la tâche en ce début de mars.

Pour plus de détails...

- www.aixgroup.u-3mrs.fr
- www.reseauvoltaire.net/article9581.html
- 1) Professeur de l'Université de Droit, d'Économie et des Sciences d'Aix-Marseille III, directeur du Cerefi (Centre d'économie régionale, de l'emploi et des firmes internationales).
- 2) Le Quartet diplomatique (ou Quatuor) est composé de l'ONU, de l'UE, des USA et de la Fédération de Russie.
- 3) voir encadré en page 7.